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Reunião extraordinária do Conselho Científico 

Local: Videoconferência 

Data 12 de maio de 2021 Hora: 14h30m 

Convocados Participantes 

Presidente: Francisco José Bessone Ferreira Alves ./ 

Vice-presidente: António Fernando Boleto Rosado ./ 

Vice-presidente: Duarte Fernando da Rosa Belo Patronilho de Em representação 
Araújo oficial da FMH 

Maria Margarida Nunes Gaspar de Matos Ausência justificada. 

Pedro Luís Camecelha de Pezarat Correia Ausência justificada. 

Abel Hermínio Lourenço Correia Ausência justificada. 

Maria Celeste Rocha Simões ./ 

Analiza Mónica Lopes Almeida Silva ../ 

Daniel Tércio Ramos Guimarães ../ 

Marcos Teixeira de Abreu Soares Onofre ../ 

Pedro José Madalena Passos ../ 

Cristina Paula Fidalgo Negreiros Monteiro Bento ../ 

Ana Sofia Pedrosa Gomes dos Santos ../ 

António Paulo Pereira Ferreira ./ 

Ana Maria Fité Alves Diniz ../ 

Teresa Margarida Crato Patrone de Abreu Cotrim ../ 

Ana Maria Silva Santos ./ 

Gonçalo Laima Vilhena de Mendonça ../ 

Vera Moniz Pereira da Silva ./ 

Ordem de Trabalhos 

Ponto único - Alteração do Curso de Mestrado em Ensino da Educação Física nos 
Ensinos Básico e Secundário (SGD- FMH-2021-001581) 
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- Proposta do Presidente do Departamento de Educação, Ciências Sociais e 
Humanidades, Prof. Doutor Marcos Teixeira de Abreu Soares Onofre, para pronúncia 
do Conselho Científico nos termos da alínea d) do artigo 31.0 dos Estatutos da FMH. 

Ata 
A reunião foi presidida pelo Presidente do Conselho Científico (CC), Prof. Doutor Francisco 

Bessone Alves, e participaram os membros cuja presença consta da lista de participantes desta 
ata. 

Ponto único - Alteração do Curso de Mestrado em Ensino da Educação Física nos 
Ensinos Básico e Secundário (SGD- FMH-2021-001581) (Anexo) 

- Proposta do Presidente do Departamento de Educação, Ciências Sociais e 
Humanidades, Prof. Doutor Marcos Teixeira de Abreu Soares Onofre, para pronúncia 
do Conselho Científico nos termos da alínea d) do artigo 31 .º dos Estatutos da FMH. 

O Presidente do Conselho Científico justificou de novo a necessidade da realização da 
reunião para que se pudesse proceder formalmente à aprovação das alterações ao Mestrado 
em Ensino da Educação Física nos Ensinos Básico e Secundário (MEEFEBS), no âmbito das 
áreas de ensino, que foram efetuadas seguindo as recomendações da A3ES. 

Foi dada a palavra ao Prof. Doutor Marcos Onofre que esclareceu que na sequência do 
relatório final da Comissão de Avaliação Externa da A3ES, que aprovou de forma positiva o 
curso, teve de se proceder a um ajustamento das classificações das áreas referidas nas 
observações constantes da descrição do Plano de Estudos (Área Educacional Geral e Área de 
Docência). 

Dado as Unidades Curriculares (UC's) terem de ser afiliadas a áreas de formação, 
procedeu-se à alteração da UC Teoria e Gestão do Curriculum em Educação Física para a 
Área de Docência, e a UC Investigação Educacional, para Área Educacional Geral. 

A estrutura curricular do curso manteve-se. 

Não tendo ninguém manifestado a intenção de intervir, e tendo sido considerado que o 
assunto fora esclarecido, o Presidente do Conselho Científico propôs que se votasse um 
parecer positivo sobre a proposta. 

O parecer positivo foi aprovado por unanimidade. 

Outros Assuntos 

O Presidente do Conselho Científico fez o ponto da situação relativamente à revisão 
curricular do Curso de Doutoramento em Motricidade Humana, que envolveu a coordenação 
do curso e dos coordenadores das especialidades, e que se encontra em fase de finalização. 

O Presidente do Conselho Científico informou que dado estar prevista a realização de uma 
reunião do Conselho de Escola para o dia 26 de maio, propôs o adiamento da reunião do 
Conselho Científico para o dai 21 de maio. 

Foi manifestada a preocupação sobre a pressão temporal para a aprovação do curso, tendo 
ainda sido dito que deveria haver a possibilidade de o CC poder fazer pedidos de 
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esclarecimento. 

O Professor Marcos Onofre, disse que se tratou de um processo pouco divulgado, o qual 
os departamentos deveriam ter sido chamados a acompanhar, ainda que os cursos de 
doutoramento estejam sob a égide do CC. Acresce que muitos dos professores tiveram 
conhecimento deste processo de revisão unicamente através de uma carta aberta do Prof. 
Doutor Daniel Tércio. Na realidade, sendo as unidades de investigação onde são criadas as 
linhas de investigação e onde estão afiliados os doutorandos, estruturas integradas nos 
departamentos, assim como as áreas disciplinares envolvidas, seria natural que os mesmos 
departamentos fossem convidados a acompanhar o processo, o que deverá acontecer no 
futuro em situações análogas. 

O Presidente do Conselho Científico informou que, embora o processo tenha tido início há 
bastantes meses, reconhece que o processo poderia ter sido mais discutido. No entanto, 
acrescentou, tudo poderá ser debatido, havendo a possibilidade de cada um se manifestar caso 
considere que há aspetos que necessitam de maior esclarecimento ou debate. 

Seguidamente informou que há outro curso em fase de finalização, me que tem uma relação 
muito forte com o exterior. Chegou-se a um acordo com a Federação Portuguesa de Futebol 
(FPF), para se organizar um mestrado em Treino de Futebol, com estágios e apoio da FPF. 

O Prof. Doutor Pedro Passos manifestou a opinião de que se há um acordo com a FPF 
sobre este assunto, não se poderá deixar de avançar. Houve várias reuniões com a FPF e 
está-se a chegar a um currículo final. 

O Prof. Doutor Pedro Mil-Homens, foi indigitado pelo Presidente da FMH, para estar em 
contacto com a FPF, que manifestou todo o apoio e a intenção de se avançar com este 
mestrado tão cedo quanto possível. 

Foi consensual a ideia de que esta colaboração é uma oportunidade que se deve aproveitar. 

Foi dito, pela Prof.ª Doutora Teresa Cotrim, que a urgência na resolução deste caso se 
compreendia, por estarem envolvidas entidades externas. 

A terminar, o Presidente do Conselho Científico referiu que os novos cursos são processos 
independentes. Relativamente ao mestrado, a urgência é diferente, devendo haver confiança 
no trabalho dos professores que estão envolvidos no processo. 

Nada mais havendo a tratar, a reunião terminou às quinze horas e trinta minutos, dela tendo 
sido elaborada a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente do Conselho Científico, 
que a ela presidiu, e pelo Vice-presidente do Conselho Científico, Prof. Doutor António 
Fernando Boleto Rosado. 
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Secretariou a reunião Maria Teresa Souto Vargas. 

------(Prof. Doutor Francisco José Bess9'fo Ferreira Alves) 

~ 

(Prof. Doutor Antón' 
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O Anexo referido na ata da reunião do Conselho Científico do dia 12 de maio de 2021 pode 
ser consultado no Sistema de Gestão Documental, Ref.8 FMH-2021-001581 . 

FMH, 12 de maio de 2021 

O Presidente do Conselho Científico 

~Ai 
(Prof. Doutor Francisco José Bessone Ferreira Alves) 



oxautt 



Exmo. Sr. Presidente do Conselho Científico, Professor Doutor Francisco Alves, 
y 

Assunto: Proposta de ajustamento da Informação sobre o Plano de Estudos do 
Mestrado em Ensino da Educação Física nos Ensinos Básico e Secundário, na sequência 

da avaliação externa e sugestão da CAE da AE3s (Processo n.º ACEF/1920/0312287) 

Na sequência do relatório final da avaliação externa produzida pelo CAE da A3ES, que 
aprovou o Mestrado em Ensino da Educação Física nos Ensinos Básico e Secundário 
por um período de mais 6 anos, com uma apreciação muito positiva do curso em geral, 
restou a necessidade de realizar um pequeno ajustamento nas observações constantes 
na descrição do Plano Estudos, relativamente ao que atualmente consta no Diário da 
República. 

Com efeito, devemos proceder-se à alteração do texto constante no Anexo ao 
Despacho 104/2016, Diário da República, 2ª série, n.º 2, de 5 de janeiro de 2016 (que 
anexamos), referente às componentes de formação enunciadas no artigo 15º do DL nº 

79/2014, nos seguintes termos: 

a) no quadro 3 (referente à descrição das Unidades Curriculares do 1º ano, 2º 
semestre do curso), na célula que cruza a coluna Observações com a linha da 
Unidade Curricular de Teoria e Gestão do Curriculum em Educação Física, 
substituindo o texto "Área Educacional Geral" por "Área de Docência"; 

b) no quadro 4 (referente à descrição das Unidades Curriculares do 2º ano, 1º 
semestre do curso) constante na célula que cruza a coluna Observações com a 

linha da Unidade Curricular de Investigação Educacional, substituindo texto "Área 
de Docência" por "Área Educacional Geral". 

As restantes referências no texto manter-se-ão. 

Por ser regulamentar a apreciação desta proposta de alteração pelo Conselho 
Científico antes de a enviar e submeter à A3Es, vimos submete-la à consideração de V. 
Exa., para que se proceda em conformidade. 

Faculdade de Motricidade Humana, 22 de Abril de 2021 

Com os nossos melhores cumprimentos, 

Pela coordenação do MEEFEBS, 

Assinado por: Marcos Teixeira de Abreu Soares 
Onofre 
Num. de Identificação: BI06033078 

(Marcos Onofre) 


